



# El Eco de Cartagena

Año XXXI.

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 8948

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas. Tres meses, 6 id.—*Provincias*.—Tres meses, 7'50 id.—*Extranjero*.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia se dirigirá al Administrador.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin, 61. y J. Janus, Faubourg-Montmartre, 31. y en León, 25. Agencia General Española, 6. Great Winchester, Street.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE MAYOR 121.

VIERNES 28 DE AGOSTO DE 1891

## CONSULTA MÉDICOQUIRÚRGICA GRATUITA.

D. Juan Julián Oliva, exalumno interno de la facultad de Medicina de Madrid, ha establecido todos los días calle de las Beatas número 13. pral. de 12 á 1 de la tarde, y especial para las enfermedades de mugeres y niños de 9 á 10 de la mañana.

## ECOS DE PARÍS.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Muy señor mío: nada más difícil que ser profeta y corresponsal de periódicos; á creer las últimas noticias, todos juzgaban que el emperador alemán, dado su estado, no volvería, no ya á montar á caballo, pero ni á salir á la calle. Ha sido grande, como era natural, después de tan graves noticias, como circularon, la ansiedad de los buenos berlineses por ver á su augusto príncipe y así lo demostraron con una ovación que ha agradecido Guillermo II.

La semana ha sido triste en París como en todo el continente: el huracán desencadenado en la Martinica y que tantas desgracias ha producido, pues no sólo destruyó Morne Rouge, sino casi por completo Fort de France, contándose más de 250 muertos é infinitos heridos durante las cuatro horas del ciclón, seguidas de temblor de tierra: el viernes las costas normandas sufrieron sacudidas, y en el Norte de Francia y Bélgica hubo tempestades y un aire tan fuerte en París, que parecía era otra la estación actual. Las noticias de Bruselas son que las tempestades fueron tan fuertes, que en varias estaciones balnearias retiraron las casetas, prohibiendo los baños.

En Perpignan una granizada destruyó las viñas en Labortas, sin ocasionar más desgracias.

En el Congreso Internacional de Higiene que se celebra en Londres, se ocupan en interés de la salud pública de hacer desaparecer nuestros restos mortales. Monsieur Brouardel ha demostrado que la descomposición se activa estableciendo una corriente de aire en el suelo. Mr. Seymour Haden habla de la reforma sostenida por la iglesia de Inglaterra, llamada «terre á terre» que consiste en emplear pulpa de madero para los féretros, fácil de descomponerse, é inhumar en terrenos permeables al aire. Pero han triunfado los defensores de la cremación y han acordado acudir á los gobiernos para que se hagan desaparecer los obstáculos que se oponen á la cremación de cadáveres.

El rey Alejandro de Servia que en París, se dedica á visitarlo: los días seguidos los ha ocupado á ver el Museo del Louvre: ayer se hizo la ascensión de la Tour Eiffel y por la noche con su padre el rey Milán, fue al despacho central del Teatrofóno y oyó á distancia una representación de «Lohengrin» y la representación de Miss Melyet en los Bufos. S. M. quedó muy admirado de lo simple de las

maniobras que permiten distribuir á voluntad las audiciones de los teatros de todo París, como asimismo del fonógrafo, que veían funcionar por vez primera.

Las noticias de Centro América desmienten que haya temores como anunció «The New York Herald» de una próxima guerra entre Guatemala y Salvador. Nada más incierto, y ya que de Centro América me ocupo, estoy autorizado para negar que lo ocurrido con el vapor «City of Panamá» sea causa de reclamaciones del gobierno de los Estados Unidos.

Nada aun puedo decir del centenario de Colón, cuyos trabajos parece se hacen en el mayor silencio: yo quisiera no acertar; pero me creo falta tiempo: no pasa igual en Chicago, de cuyo próximo certamen, se ocupa toda la prensa europea.

Han estado en París en estos días y continuado su viaje por España los centroamericanos señores Amaya, hermano del ministro de Hacienda del Salvador y el conocido poeta doctor D. Ramón Uriarte, que viene del mismo país.

Hasta mi próxima es suyo afectísimo

B. L. ECLAIR.  
23 de Agosto 1891.

## VARIEDADES

### LAS MULETILLAS O ESTRIBILLOS

Pocas son las personas que en el curso de una conversación no repitan con ridícula frecuencia, venga ó no al caso, alguna palabra ó frase para dar, á su entender, más fuerza á sus razones, ó inadvertidamente, por un mal hábito ya adquirido, sea cualquiera el asunto de que se trate.

Hay también algunos que además de esto están tocando y golpeando á cada momento á aquel con quien hablan hasta dejarlo maltratado, y hemos conocido alguno que la tomaba con los botones del traje del amigo, retorciéndoselos hasta quedarse con ellos en la mano.

Si es pesado é insufrible tener que escuchar pacientemente una muletilla ó estribillo, no decimos nada del peligro de que lo dejen á uno desnudo en la calle, si la conversación se prolonga demasiado.

Son tantas y tan caprichosas las muletillas que á cada momento oímos, que no es fácil recordarlas todas.

«Ayer cuando salí de misa, ¿comprendo V? encontré á mi abogado que iba á tomar un baño ¿comprendo V? Y la víctima dice: «sí, ya comprendo».

«Si hemos de tomar un palco, es preciso que nos juntemos lo menos diez ¿Se fija V? porque de este modo es más cómodo y económico ¿Se fija V? por lo demás yo soy uno».

«Yo me mudaría á esa casa ¿Sabe V? pero es tan subido su alquiler ¿sabe V? que aun no estoy decidido ¿sabe V? porque los negocios...»

Un actor debe ser natural, *esta es la verdad*, porque las exageraciones

en las tablas son de mal efecto, *esta es la verdad*.

«Si el chico se casa, ¿entiende V? allá se las haya, que no le arriendo la ganancia, ¿entiende V? pero después que no vengan con plegarias ¿entiende V?—Si ya le entiendo».

«Creo que primero sirvió en el ejército, y tal cual y qué sé yo, luego entró en ferrocarriles, y tal cual y qué sé yo, y se casó en la Mancha y tal cual y qué sé yo.—Ni yo tampoco», dice el paciente.

«Que la vida es muy cara en Cartagena, *fíjese V bien*, no tiene la menor duda, porque en mi casa que somos cuatro, *fíjese V bien*, no nos bastan diez pesetas diarias, *fíjese V bien*, y eso que nosotros vivimos, *fíjese V bien*, con una economía...»

«Si me tocara la lotería, *vamos al decir*, yo no sería de esos que gozan con tener el dinero guardado, privándose, *vamos al decir*, de todo, sino que lo emplearía en cosas, *vamos al decir*, que me producen comodidades de que ahora carezco, *vamos al decir*».

«Con tantos hijos como tengo, ¿se hace V cargo? y no contando más que con mi sueldo, ¿se hace V cargo? tengo que vivir reducido y privado de todo, ¿se hace V cargo? y creo que cualquiera...»

«¿Quién puede contestar á eso es mi cuñado ¿me ha comprendido? porque yo de esos negocios entiendo poco ¿me ha comprendido? y además como apenas nos saludamos, ¿me ha comprendido? por eso...»

«Si yo entré en el negocio ¿estamos? fue porque creí ver la formalidad y buena fe que un asunto de importancia requiere, ¿estamos? pero he visto todo lo contrario, ¿estamos? y he tenido que retirarme prefiriendo perder, ¿estamos? á tener cuestiones que... ¿estamos?»

«Vi anoche una moza, ¿Compadre! que es la mejor que he visto en mi vida ¿compadre! qué ojos, qué boca, qué cabello, ¿compadre! Vamos, ¿compadre! era un ángel escapado del Paraíso—¿Compadre!»

Son tantas y tan variadas las muletillas ó estribillos que á cada paso oímos, que pudieran contarse por el número de personas con quienes hablamos. Todos tenemos alguna frase ó palabra favorita que con más ó menos frecuencia usamos, y nada tenemos que echarnos en cara. Pero en algunos es tal el abuso, que por lo cansado é insufrible de su conversación han dado lugar á que se diga de ellos: «Fulano tiene el estribillo de... Zutano me mareó con su muletilla, etc. Y con esto damos punto, porque como nuestro objeto no ha sido otro que entretener un rato á nuestros amables lectores de la mejor manera que nos es dado, creemos que con lo dicho basta y sobra, y *esta es la verdad*».

M.

Solución á la charada inserta en el número anterior:

DOLORES.

CHARADA.

Tercia segunda un dos-a á un dos: terciá-prima-ti un bofetón, porque el necio

no cesaba de reír, y llorando como un *cuatro*, *cuatro* se fue y dijo así:—Si hubiera usted tropezado con el *todo* ¡so mandrill! no le hubiera usted pegado, como me ha pegado á mí.

La solución en el número próximo.

## EFEMERIDES.

1769—Toma del campamento de Sta. Teresa (Cuba) por los voluntarios catalanes.

1779—Nacimiento del célebre Berzelius.

1862.—Derrota de D. José Gari-baldi en Aspromonte.

1833.—La Gran Bretaña declara abolida la esclavitud.

## DE TODO Y DE TODAS PARTES

Las recientes discusiones del Congreso higiénico celebrado en Londres, han venido á demostrar la importancia que los ingleses conceden á estas cuestiones. A tal cuidado en tan importante ramo se debe el que la mortandad decrezca rápidamente en toda Inglaterra.

Desde 1878 ha disminuido en Londres la mortalidad desde el 22,5 por 1.000 á 17,4. De modo que estimando en cuatro millones solamente el número de sus habitantes, es fácil demostrar que son más de 20.000 los que se salvan en una sola ciudad con una rigurosa aplicación de las reglas de higiene.

Más no se piense que la mortalidad de Londres sea inferior á la del resto de Inglaterra, donde es de 17,9 por 1.000. Pero no contento con esta excelente situación sanitaria, ha querido el Parlamento mejorarla, adoptando una ley que recomendamos eficazmente á los encargados de velar por nuestra higiene pública.

La nueva ley abarca medidas estrechísimas contra los mataderos, los establos, y en general contra todas las industrias insalubres, declarando verdadera guerra á cuanto pueda ser causa de que la salud pública se altere.

Los agentes de la autoridad sanitaria tienen poderes terminantes y pueden entrar en las casas para buscar y hacer constar todo lo dañino que tienen la misión de extirpar.

La autoridad sanitaria indica á los interesados, propietarios ó inquilinos, las medidas que deben tomar para suprimir lo que puede ser causa de infección, y en caso de resistencia, ejecuta ó hace ejecutar de oficio las mejoras necesarias.

«Cuán distinto es esto de lo que ocurre entre nosotros, donde todas las prescripciones resultan ineficaces, por no practicarse con el rigor debido ni tomarse siempre en consideración!»

En Londres, cuando se ha probado en dos visitas de inspección, hechas en un espacio de tres meses, que un local está ocupado con algo que sea pernicioso para la salud de las personas que en él habitan, inmediatamente se ordena la clausura del local.

Toda casa nueva es sometida al

examen de la autoridad sanitaria, que examina la altura de las habitaciones, las dimensiones y posición de las ventanas y retretes.

Las enfermedades contagiosas son atendidas particularmente, y los médicos deben ponerlas en conocimiento de la autoridad, que interviene para hacer desinfectar las ropas de los enfermos antes de que las manden á lavar. Después de la enfermedad desinfectan perfectamente los suelos y los muros de las habitaciones.

La lavandera que acepta la ropa sin desinfectar es castigada; el dueño de una casa que reciba nuevos inquilinos sin haberse tomado iguales precauciones, es multado en 500 pesetas.

La ley inglesa da á la autoridad el derecho de quitar un hijo á su familia para aislarlo en un Hospital, siempre que padezca el «crup» ú otra enfermedad infecciosa.

Habiendo advertido William Baun empleado de un restaurant de Chicago, que su joven esposa se entendía demasiado íntimamente con un primo suyo llamado Arturo, no se paró en barras para tomar una determinación.

Hizo llamar al primo y le propuso de manos á boca la venta de su mujer por 75 dollars.

Aceptada la proposición, firmóse el contrato de venta; pero al ir á pagar la suma estipulada confesó Arturo no poseer tal cantidad.

Quiso William mostrarse magnánimo con el comprador, y le concedió la ventaja del pago á plazos.

De este modo, la Sra. Baun convirtióse «ipso facto» en propiedad absoluta de su amante, quien ha pagado con perfecta regularidad los plazos de su deuda.

Ya estaba para saldarla completamente, cuando William, arrepentido de su determinación, pretende le restituya su mujer.

De aquí ha nacido una rabiosa guerra entre ellos, que en más de una ocasión les ha conducido á prisión por los muchos escándalos que promueven.

Actualmente el amante ha entablado demanda por hurto contra el esposo de su amante, la cual se encuentra perfectamente sin querer cambiar.

Dicen de Washington que una expedición científica enviada al Estado de Texas hace algún tiempo, ha hecho experimentos cerca de Midland, encaminados á producir la lluvia por medio de explosiones de dinamita lanzada desde globos á cierta altura.

Parece que los resultados han sido por completo satisfactorios.

La lluvia, desconocida hasta ahora en aquellos parajes, ha caído en abundancia, haciendo nacer en los terrenos que ha regado excelentes pastos para las bestias.

Ha muerto uno de estos días en París un griego de 25 años, que tenía las siguientes medidas:

Estatura, 2 metros y 33 centímetros.

Peso, 118 kilogramos.

Longitud del pie, 41 centímetros; circunferencia de la cabeza, 69 id.